
Ações alertam para 
os cuidados com a 

saúde da mulher em 
Itacoatiara

Sábado e 
Domingo

Ano 1  Nº 73

29 e 30 de 
Outubro
de 2022

ITACOATIARA PÁGINA 7

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

IRANDUBA PÁGINA 12MANACAPURU PÁGINA 5

Paricatuba será 
palco da 6ª edição 

do Amazon Abu 
Dhabi

Wilson faz apelo para 
que prefeitura de 

Manacapuru autorize 
iluminação pública 

de LED

ANIVERSÁRIO

D
IV

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Manaus celebra 353 anos com 
nova realidade após pandemia 
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, nas ruas e nos rios, 
crescendo junto com Manaus 

 

 Os pontões da Atem fazem parte do 
cenário urbano de Manaus, contri-
buindo com a economia e o turismo

D
iv
ul
ga
çã
o

Manaus, Sábado e Domingo,
29 e 30 de Outubro de 2022Manaus

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

Fundado há 22 anos, 
o Grupo Atem guarda o 
orgulho de ter em suas 
raízes o DNA Amazôni-
co e de contribuir para 
o desenvolvimento não 
só da cidade de Manaus, 
que completou 353 anos 
no último dia 24, mas 
também do Amazonas. 

Os números falam 
mais alto: além da dis-
tribuidora, que hoje está 
presente em 14 estados 
do Brasil, com mais de 
300 postos franquea-
dos e 8 bases de distri-
buição ativa, uma base 
em construção e milha-
res de clientes ativos, o 
grupo Atem é composto 
também pelas transpor-
tadoras Navemazônia e 
Rodoamazônia, que atu-
am no transporte fluvial 
e por estradas, respec-
tivamente. Tem ainda o 
estaleiro DMN, que fa-
brica as embarcações 
utilizadas pelas empre-
sas; e a Amazônia Ener-
gia, que atua na área de 
trading, nacionalizan-
do o combustível que é 
distribuído em toda a 

região amazônica. 
A cada expansão de 

seus negócios, a Atem 
vem contribuindo cada 
vez mais para o cresci-
mento do Estado. O gru-
po está dando um passo 
relevante ao comprar a 
tradicional Refinaria de 
Manaus (Reman), crian-
do assim uma nova 
empresa agora espe-
cializada no refino de 
petróleo, a Ream Parti-
cipações. O processo de 
compra da Reman já foi 
aprovado pelo Conselho 
Administrativo de De-
fesa Econômica (Cade) 
e segue em tramitação 
com a Petrobras. 

Com a Ream Partici-
pações, tem-se novas 
oportunidades de em-
pregos que se somam 
aos mais de 2 mil que a 
Atem tem contribuído 
pelo menos nos últimos 
seis anos. Com suas em-
presas, o Grupo figura 
sempre entre os maio-
res contribuintes de Im-
posto sobre Circulação 
de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS) no Estado. A 

Amazônia Energia, que 
importa e exporta pro-
dutos combustíveis de-
rivados de petróleo, tem 
ocupado, nos últimos 5 
anos, os três primeiros 
lugares em arrecadação, 
sendo este ano o segun-
do maior arrecadador  
do Estado.

“A Atem é uma em-
presa preocupada com 
o meio ambiente, com 
a valorização do capital 
humano na Amazônia, 
que está entre as maio-
res do Brasil a partir de 
investimentos na re-
gião, em infraestrutura, 
em desenvolvimento”, 
ressalta o presidente do 
Grupo Atem, Naidson 
de Oliveira Atem. “Es-
tamos constantemente 
preocupados em inves-
tir em novas tecnolo-
gias e ferramentas para 
aprimorar os serviços, e 
não poupamos esforços 
para conseguir atender 
os clientes das regiões 
mais remotas, graças a 
uma estrutura fluvial e 
terrestre que permite ter 
agilidade nos processos”.

Atem nas ruas e nos rios 
Mesmo nos lugares 

de mais difícil acesso, a 
Atem desenvolve estraté-
gias para estar presente. 
A empresa, que iniciou 
suas atividades com um 
posto flutuante no rio 
Negro, hoje conta com 52 
pontões, como são cha-
mados os postos fluviais 
de combustíveis que já 
fazem parte do cenário 
urbano de Manaus e do 
interior do Estado com 
grande importância para 
a economia e para o tu-
rismo. Ao todo, são 9 em 
Manaus e 43 no interior.

“Temos feito um traba-
lho muito forte de colo-
car pontões em localida-
des onde não há nenhum 
operador. Os donos da 
Atem, que têm sua ori-
gem no interior do Esta-
do, sabem o quanto é difí-
cil para uma comunidade 
ficar sem combustível”, 
explica o superintenden-
te Comercial da Atem, 
Alexandre Ferreira. Ele 
conta que a empresa tem 
o cuidado de pesquisar 
quais comunidades pre-

cisam de pontão e de-
senvolvem operadores 
que queiram empreender  
no local. 

Segundo Ferreira, eles 
incentivam pessoas da 
própria comunidade para 
desenvolverem as habi-
lidades necessárias para 
empreender como pro-
prietário de pontão. “O 
ideal é que a pessoa seja 
da região e que queira in-
vestir na operação. Nós 
entramos junto com esta 
pessoa, incentivamos e 
oferecemos as melhores 
condições para que ela 
prospere porque é toda 
uma comunidade que 
será beneficiada”, afirma 
Alexandre Ferreira.

Em algumas localida-
des, os pontões são mais 
movimentados do que 
as ruas das cidades. Eles 
contribuem com o sus-
tento de muitas famílias, 
levando energia para as 
comunidades, e também 
com o lazer e o turismo 
na região, abastecendo 
todo tipo de embarcação 
que leva turistas para co-
nhecer a Amazônia.
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O prefeito de Manaus, 
David Almeida, participou, 
no domingo (23), da última 
noite de festa do Boi Ma-
naus e comemorou, à meia 
noite, o aniversário de 353 
anos da capital amazonen-
se ao lado de mais de 30 
mil brincantes presentes 
no Sambódromo, localiza-
do na avenida Pedro Tei-
xeira, Zona Oeste da capital 
amazonense. Na ocasião, 
David Almeida destacou a 
nova realidade vivida pela 
cidade, pouco mais de um 
ano após a segunda onda 
de casos da Covid-19.

“Sofremos tanto no ano 
passado. A nossa cida-
de foi a mais impactada 
pela Covid-19 e esse povo 
guerreiro, povo hospita-
leiro, povo trabalhador, 
conseguiu dar essa volta 
por cima. A presença do 
público aqui demonstra o 
sucesso da festa, que res-
gatou os trios, a Feirinha 
do Tururi. Trouxemos de 
volta o evento para o Sam-
bódromo. Homenageamos 
Klinger Araújo, Arlindo 
Junior e Zezinho Corrêa, 

e valorizamos os artistas 
locais. Tudo isso, se jun-
ta a grande presença do 
público que só abrilhanta 
ainda mais o aniversário 
da nossa cidade. Manaus 
deu a volta por cima. Hoje 
vivemos uma nova reali-
dade”, enfatizou Almeida.

Realizado pela Prefei-
tura de Manaus, por meio 
da Fundação Municipal de 
Cultura, Turismo e Even-
tos (Manauscult), o “Boi 
Manaus 2022” trouxe o 
tema “De Volta às Origens” 
e reuniu quase 60 mil pes-
soas nos três dias de festa.

O evento contou com 24 
horas de shows, mais de 50 
atrações distribuídas em 
três trios elétricos, com mé-
dia de 16 atrações por noite. 
Na primeira noite do “Boi 
Manaus”, na sexta-feira (21), 
um público rotativo de seis 
mil brincantes passou pelo 
evento de boi-bumbá. Já no 
sábado (22), na segunda 
noite, mais de 20 mil pes-
soas lotaram o Sambódro-
mo para brincar ao som do 
ritmo amazônico do “dois 
pra lá, dois pra cá”.

O diretor-presidente da 
Manauscult, Alonso Oli-
veira, destacou que a festi-
vidade em comemoração 
ao aniversário de Manaus 
mostrou, mais uma vez, a 
transversalidade do traba-
lho realizado pela gestão 
do prefeito David Almeida.

“Fizemos uma grande 
festa para comemorar os 
353 anos da nossa que-
rida Manaus. Nada mais 
justo que toda a prefeitura 
trabalhasse para entregar 
dias alegres e festivos para 
a nossa população. Tive-
mos a Feirinha do Tururi, 
a Maratona Internacional 
de Manaus e essa grande 
festa que foi o Boi Manaus. 
Tudo isso só é possível de-
vido ao trabalho integrado 
realizado pelas diferentes 
secretarias municipais. 
Essa é uma orientação do 
prefeito David Almeida e 
quem ganha é a nossa po-
pulação”, destacou Alonso.

O local contou também 
com área de exposição 
e venda de artesanatos 
e áreas gastronômicas 
posicionadas em pontos 

estratégicos do Sambó-
dromo. “Estamos muito 
felizes com o resultado 
das vendas, o Boi Ma-
naus é um grande even-
to reconhecido na cidade, 
esse último dia de ven-
das foi muito importante 
para o nosso faturamen-
to”, disse o empreendedor 
Chrystian McComb.

No último dia do “Boi Ma-
naus 2022” passaram pelo 
“Boi Elétrico” as atrações: 
Toada de Roda; Rei Aze-
vedo; Curumins da Baixa; 
Robson Jr.; Márcia Siquei-
ra; Márcia Novo; Klinger 
Jr.; Fabiano Neves; Prince 
do Caprichoso; Carlinhos 
do Boi; Batucada; Sebas-
tião Jr.; Leonardo Castelo; 
Edmundo Oran; Arlindo 
Neto; Boi Garanhão e fina-
lizando a programação o 
cantor Patrick Monteiro.

Pesquisa
Um dos diferenciais do 

“Boi Manaus” foi uma pes-
quisa de satisfação reali-
zada em parceria com a 
Universidade Nilton Lins, 
uma maneira de projetar 
e melhorar o evento em 
cada edição, conforme ex-
plica a vice-presidente da 

David Almeida comemora 
os 353 anos de Manaus 

Fotos: Divulgação

Comemoração do aniversário da capital amazo-
nense contou com mais de 30 mil brincantes

 

 

Celebração do Boi Manaus contou com 24 horas de shows, mais de 50 
atrações distribuídas em três trios elétricos

Manauscult, Oreni Braga.
“Assim como no #Sou-

Manaus, o Boi Manaus 
2022 terá seus indicado-
res, nós estamos com 42 
pesquisadores, 10 pro-
fessores da Universida-
de Nilton Lins em uma 
parceria. São universi-
tários de turismo, histó-
ria, comunicação social 
que estão pesquisando 
o perfil do turista nesse 
evento, a receptividade 
da população local, como 
os permissionários que 
estão aqui com gastrono-
mia, bebidas e artesanato 
que também enxergam o 
evento como oportunida-
de de geração de postos 
de trabalho e geração de 
emprego”, explicou.

Sustentabilidade
O “Boi Manaus 2022” 

está mais verde do que 
nunca, o evento recebeu 
a certificação de sustenta-
bilidade “Tesouro Verde” e 
garantiu a preservação de 
uma área de 3.197,37 me-
tros quadrados de vegeta-
ção nativa. O selo também 
garantiu ao evento 243,00 
tC02 e emissão evitada-
-carbono estocado.



Manaus, Sábado e Domingo,
29 e 30 de Outubro de 20224

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

direitos de crianças e ado-
lescentes, propondo ações 
que auxiliam o alcance de 
resultados e indicadores pela 
infância e adolescência de 
meninos e meninas no muni-
cípio. Com isso, esses encon-
tros impulsionam as equipes 
municipais no compartilha-
mento das experiências e 
mecanismos para alcançar 
as metas do segundo semes-
tre de 2022”, garante Debora 
Nandja, chefe do escritório do 
UNICEF em Manaus. 

Para a presidente do CMD-
CA de Manacapuru, Ariane 
Campelo, o momento é funda-
mental para compartilhar ex-
periências e esclarecer dúvi-
das sobre as atividades. “Ter a 
oportunidade de estar nesses 
encontros presenciais huma-
niza muito o trabalho porque 
entendemos que os nossos 
desafios são também dos ou-
tros colegas e conseguimos 
compartilhar e encontrar es-
tratégias e soluções juntos. 
Além disso, ter contato mais 
próximo com a equipe técni-
ca do parceiro implementa-
dor do Selo UNICEF traz mais 
clareza nos trabalhos para 
realmente conseguir atingir 

Divulgação

Capacitação em Manacapuru foi para realização de planos infantis

As equipes do Selo UNICEF 
dos municípios de Manaca-
puru, Anamã, Anori, Beru-
ri, Manaquiri e Novo Airão, 
participaram da capacitação 
presencial sobre a elaboração 
do Plano Municipal pela Pri-
meira Infância (PMPI) e Bus-
ca Ativa Escolar (BAE), que 
ocorreu na sexta-feira (21), na 
Escola Municipal Prof.ª Bea-
triz da Silva Bezerra, das 8h 
às 17h, em Manacapuru. A 
capacitação ocorre por meio 
da Visão Mundial, organiza-
ção implementadora do Selo 
UNICEF, edição 2021-2024, 
nos estados do Amazonas, 
Acre, Rondônia e Roraima.

O encontro teve como 
público-alvo a capacitação 
do articulador municipal do 
Selo UNICEF e presidente do 
Conselho Municipal pelos 
Direitos de Crianças e Ado-
lescentes (CMDCA), para que 
possam cumprir as ativida-
des do Selo UNICEF que pre-
cisam ser entregues até 31 de 
dezembro de 2022.

“O Selo UNICEF é uma ini-
ciativa que oferta assistên-
cia técnica para concretizar 
o compromisso da gestão 
municipal na garantia dos 

 

o objetivo que é estabelecer 
políticas públicas efetivas 
para crianças e adolescentes”, 
compartilha Ariane.

A coordenadora de projetos 
da Visão Mundial, Lucinete 
Bezerra, afirma que o encon-
tro é um momento para dar 
suporte técnico aos municí-
pios nas entregas das ações 
do segundo semestre. “Sa-
bemos que as equipes mu-
nicipais do Selo UNICEF, no 
Amazonas, enfrentam mui-
tas dificuldades para conse-
guir desenvolver as ativida-
des, principalmente quando 
com relação ao acesso à in-
ternet. Por isso, o encontro 
presencial é indispensável 
para que esses municípios 
posam receber as devidas 

orientações e possam garan-
tir as entregas do segundo 
semestre do Selo UNICEF”, 
garante Lucinete.

A articuladora do município 
de Anori, Aparecida Lisboa, 
comemora a oportunidade de 
estar junto com outros muni-
cípios no encontro, além de 
receber as orientações para 
conseguir desenvolver as 
ações com propriedade.

“Devido à grande dificul-
dade para ter conexão de in-
ternet em nosso município, o 
encontro presencial é muito 
importante para que consiga-
mos avançar nas atividades 
do Selo UNICEF, pois durante 
esses momentos temos con-
tato com a equipe que sem-
pre está à disposição para 

nos ajudar na elaboração e 
conclusão dos indicadores, 
além da troca de experiên-
cias entre os municípios, que 
também sempre temos algo 
novo para aprender”, afirma.

De acordo com Rosiara Ro-
drigues, presidente do CMD-
CA de Novo Airão, o encontro 
presencial é de grande rele-
vância, haja vista que con-
sidera o PMPI além do cum-
primento de uma atividade 
no prazo estabelecido, mas 
sobretudo a garantia que os 
direitos das crianças na pri-
meira infância sejam inte-
gralmente atendidos.

“Atualmente, o maior de-
safio para elaborar o PMPI é 
conseguir articular com di-
ferentes setores da adminis-
tração municipal a criação 
do plano, o estabelecimento 
das metas e as ações, com o 
intuito de assegurar o cum-
primento do dever do Estado 
na garantia da prioridade ab-
soluta dos direitos das crian-
ças. Com isso, o encontro 
presencial é relevante, pois 
conseguimos as devidas 
orientações e com certeza 
fortalece a equipe interseto-
rial”, declara Rosiara.

 

Equipes participam de capacitação 
sobre Plano pela Primeira Infância 

A prefeitura de Manaca-
puru realizou, no domingo 
(23), a 1ª corrida em alusão 
à campanha Outubro Rosa, 
um evento idealizado pela 
primeira dama do municí-
pio, Laura Nicolau D’Ângelo, 
como forma de conscientizar 
a população contra o câncer 
de mama e de colo de útero.

A competição movimen-
tou a cidade e reuniu de-
zenas de corredores. Na 
categoria masculina os ven-
cedores foram: 1º Marcos 
Serrão; 2º Francisco Xavier; 

Corrida alerta para cuidados contra o câncer de mama

A competição reuniu dezenas de 
corredores 

e 3º Mateus Teixeira. Já na 
categoria feminina as ga-
nhadoras foram: 1º Cristiane 
Lopes; 2º Vitória Arantes; e 
3º Pedrina Nascimento.

Durante a competição, 
a Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa) de Manaca-
puru ofereceu suporte para 
os corredores e equipes de 
apoio para qualquer caso de 
emergência e ainda levou 
ainda serviços de testes rá-
pidos para HIV, sífilis e hepa-
tites B e C, aferição de pres-
são e auriculoterapia.

Na oportunidade, o secre-
tário de saúde Rodrigo Balbi 
parabenizou o prefeito Beto 
D’Ângelo, a primeira dama 
Laura Nicolau, a vice-Prefeita 
Valcileia Maciel, e a respon-
sável pela secretaria da mu-
lher, Jakeline Tavares, pelo 
grande incentivo, apoio e for-
talecimento a essa causa em 
nosso município.

Doação
Os alimentos perecíveis 

arrecados na inscrição da 1° 
Corrida Outubro Rosa foram 

doados para a Associação 
dos Cidadãos Especiais de 
Manacapuru (ACEM).

“Doar alimentos é se dedi-
car a uma causa que salva 
vidas, pois, garante a so-
brevivência de famílias ne-
cessitadas. A doação de ali-
mentos é uma colaboração 
de fundamental importân-
cia e nós agradecemos to-
dos que participaram desse 
belíssimo momento, temos 
certeza que os alimentos ar-
recadados serão muito bem 
utilizados na ACEM.”

Divulgação
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Em entrevista à Rádio 
Palmeira, de Manacapu-
ru, o governador e candi-
dato à reeleição, Wilson 
Lima (União Brasil), dis-
se na terça-feira (25) que 
já está com tudo pronto 
para a instalação da ilu-
minação pública em LED 
no município e afirmou 
que, se a questão for polí-
tica, que o prefeito da ci-
dade, Beto D’Ângelo, au-
torize os trabalhos já na 
próxima segunda-feira, 
após as eleições.

“A prefeitura de Mana-
capuru está segurando 
as informações, enro-
lando para a gente não 
colocar o LED. Eu ima-
gino que esse comporta-
mento da prefeitura deva 
ser por conta da questão 
eleitoral. E eu não te-
nho problema com isso, 
mas quanto mais tempo 

a gente demora, mais a 
população fica desassis-
tida. Mas aí eu faço um 
apelo ao prefeito para 
que, segunda-feira, logo 
depois que terminar as 
eleições, que ele autorize 
nosso pessoal a colocar o 
LED”, disse Wilson.

O governador afirmou, 
ainda, que assim que 
que for autorizado, em 15 
dias o serviço de moder-
nização da iluminação 
pública de Manacapuru 
estará concluído.

“Em 15 dias, as noites 
em Manacapuru vão ser 
dias, mais iluminadas. 
Essas são questões que 
independem de situa-
ções políticas. O que eu 
estou fazendo não é para 
beneficiar o governador, 
não é para beneficiar o 
prefeito ou qualquer ve-
reador ou qualquer lide-

rança de Manacapuru. O 
que a gente está fazendo 
é para beneficiar o cida-
dão que mora no municí-
pio de Manacapuru”, afir-
mou o governador.

O programa Ilumina+ 
Amazonas, lançado por 
Wilson Lima, já alcan-
çou 16 municípios e 23 
comunidades rurais. 
Até o final de 2022 deve 

Wilson faz apelo para que prefeito 
autorize iluminação de LED

Governador pede que Beto D’Ângelo autorize o início dos trabalhos

completar 25 cidades 
atendidas, conforme o 
planejamento, que in-
clui Manacapuru, Benja-
min Constant, Carauari, 
Eirunepé, Borba, Coari, 
São Paulo de Olivença, 
Codajás e Iranduba. No 
próximo mandato, o pro-
grama vai chegar a mais 
20 municípios.

A iniciativa substi-
tui lâmpadas antigas 
a vapor, de mercúrio e 
mistas por luminárias 
modernas de LED, mais 
eficientes e econômicas, 
melhorando também a 
segurança da população, 
que passa a contar com 
ruas melhor iluminadas.

Mais de 37 mil pon-
tos de iluminação foram 
substituídos, desde o 
mês de maio deste ano, 
nas sedes das cidades e 
nas comunidades rurais.

Divulgação

 

Estudantes realizam ação sobre câncer em aldeia indígena
Professores e alunos do 

segundo período do curso de 
enfermagem de universida-
de privada em Manacapuru, 
realizaram no último final de 
semana, uma série de ações 
na aldeia indígena Sahu Apé, 
no quilômetro 37, da estrada 
Manoel Urbano (AM-070), 
para conscientizar e alertar 
as mulheres da comunidade, 
sobre a prevenção e a impor-
tância do diagnóstico preco-
ce do câncer de mama.

A ação faz parte do projeto 
de inclusão e de responsa-
bilidade social desenvolvido 
pela instituição em Manaus 
e em diversos municípios do 
interior do estado no qual a 

Universidade atua de forma 
presencial, ou on-line, volta-
dos para a prestação de ser-
viços em diversos segmen-
tos para a sociedade.

De acordo com o professor 
da disciplina Saúde Coletiva 
e coordenador da atividade, 
Reginaldo Viana, esta foi 
a primeira vez que as mu-
lheres da aldeia receberam 
orientações realizadas pe-
los docentes sobre a doença 
e os resultados foram posi-
tivos para os alunos e para 
a comunidade.

“É muito importante para 
a Universidade promover a 
troca de informações e levar 
o conhecimento da sala de 

aula para a realidade do nos-
so estado, além de estimu-
lar a troca de informações 
culturais e sobre a medicina 
tradicional indígena”, acres-
centou o professor.

No mês de abril, a Univer-
sidade Nilton Lins também 
realizou uma série de ati-
vidades sobre saneamento 
básico e a importância dos 
cuidados com a água e com 
a coleta do lixo na aldeia 
indígena Tururukari, da et-
nia Kambeba, também em 
Manacapuru, e até o final 
do ano outras duas ações 
estão previstas para acon-
tecer em comunidades tra-
dicionais do município. Mulheres receberam orientação diagnóstico precoce do câncer de mama

Divulgação



 

O prefeito Mário 
Abrahim recebeu, na 
quinta-feira (27), em seu 
gabinete, a equipe do 
Sistema de Crédito Coo-
perativo (SICREDI) inte-
ressada na prospecção e 
abertura de uma agência 
em Itacoatiara. O Sicre-
di é uma instituição fi-
nanceira que atua como 
cooperativa e o objetivo 
de promover o desen-
volvimento econômico 
de seus associados, e o 
desenvolvimento social 
de toda a comunidade  
onde atua.

Durante a visita, o pre-
feito Mário explicou qual 
o processo para a empre-
sa realizar a implemen-
tação de uma agência em 
Itacoatiara. “Na verdade, 
eles estão implantando a 
agência do SICREDI, em 
Itacoatiara. Trata-se de 
uma cooperativa, e o ob-
jetivo deste encontro foi 
nos informar e formali-
zar o convide de parceria. 
Nós damos as boas-vin-
das, pois sabemos da im-
portância de mais uma 
instituição financeira em 
nosso município. Isso vai 
gerar mais desenvolvi-
mento para o comércio 
e agronegócio. Acredito 
que contribuirá muito 
para o fortalecimento de 
nossa economia”, disse 
Mário Abrahim.  

Reaproveitamento de 
madeiras

A Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura (SE-
MINFRA), concluiu, nes-
sa semana, por meio da 
equipe de carpintaria, 
mais uma etapa de entre-
ga de lixeiras feitas a par-
tir do reaproveitamento 

Prefeitura formaliza parceria para 
abertura de nova agência financeira

Divulgação
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Itacoatiara receberá uma 
agência financeira da Sicredi
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de madeiras de pontes 
e passarelas que foram 
substituídas, pois ofere-
ciam risco à população.

O projeto das lixeiras 
surgiu em novembro 
do ano passado tendo 
em vista a necessidade 
de renovação das anti-
gas lixeiras plásticas ou 
de latão que estavam 
instaladas ao longo da 
Avenida Parque, e que 
não estavam mais apre-
sentando condições de 
uso. O prefeito Mario 
Abrahim determinou 
que fossem substituídas 
por outras de materiais  
mais duráveis.

Assim, surgiu a ideia da 
equipe de carpintaria em 
reutilizar as madeiras 
provenientes das pontes, 
que seriam, naturalmen-
te, descartadas. Com essa 
iniciativa reduziu-se gas-
tos, pois a construção do 
modelo escolhido é mais 
simples e funcional. Vale 
ressaltar, algumas ma-
deiras velhas, por serem 
de lei, tinham o cerne 
bem conservado e depois 
de polidas mostraram 
sua rara beleza.

Hoje, com essa nova 
entregas já temos mais 
de 50 lixeiras instaladas, 
e a ideia é ampliar cada 
vez, a fim de cobrir toda a 
cidade e melhor atender 
aos habitantes.

De acordo com o Pre-
feito Mário Abrahim, o 
projeto sustentável be-
neficiará a população. “A 
instalação dessas lixei-
ras de madeira, além de 
representar uma redução 
de impacto ambiental e 
custo para o erário, de-
ram um charme especial 
à tão conhecida beleza 
da nossa Avenida Par-
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que. Foi uma excelente 
iniciativa dos artífices 
da SEMINFRA”, falou  
Mário Abrahim.

“Cabe agora à popula-
ção reconhecer o valor 
dessa iniciativa ambien-
tal e zelar pelas novas 
lixeiras, pois se trata de 
um patrimônio público 
e todos nós temos res-
ponsabilidade sobre tal. 
Infelizmente, já houve 
alguns casos de vanda-
lismo que nos obrigaram 
a substituir algumas li-
xeiras. Precisamos con-
tar com a consciência de 
toda a população”, disse 
um dos carpinteiros que 
ajudou na fabricação  
de lixeiras.

A Prefeitura de Itacoa-
tiara, por meio da Secre-
taria Municipal de Assis-
tência Social (SEMAS), 
está realizando ações 
para a atualização do 
Cadastro Único, tanto na 
sede, quanto no Interior 
do município.

Na última quinta-feira 
(20), as equipes da SE-
MAS estiveram na Esco-
la Municipal Osmarina 

Melo, no Conjunto Po-
ranga, realizando a atu-
alização de cadastro e 
visitas no bairro. A ação 
tem como objetivo garan-
tir o acesso aos serviços 
ofertados pela Assistên-
cia Social como Cadastro 
Único, Carteira do Idoso, 
Auxílio Brasil dentre ou-
tros, bem como oferecer 
orientações das condi-
cionalidades de saúde  
e educação.

Os pais e responsáveis 
receberam informações 
importantes sobre algu-
mas mudanças no Cadas-
tro Único, Auxílio Brasil, 
entre outros programas 
e aproveitaram para tirar 
todas as dúvidas.

A SEMAS vem reali-
zando também palestras 
em diversas escolas do 
município a respeito do 
Cadastro Único. Na quin-
ta-feira (27), a palestra foi 
realizada na Escola Mu-
nicipal Haydeé Chacon. 

O objetivo geral das 
palestras é apresentar a 
importância do cumpri-
mento das condicionali-
dades do Auxílio Brasil 

- PAB, e que negligen-
ciar, pode acarretar perda  
do benefício. 

M a n g u e i r i n h a - R i o 
Arari

Nesta semana, o pre-
feito Mário Abrahim ain-
da esteve na região do 
Mangueirinha-Rio Arari, 
acompanhando o anda-
mento das obras, após 9 
dias da primeira visita. 

“Cada vez que visito a 
nossa zona rural, ouço a 
população e observo situ-
ações que podemos agir 
para melhorar. Por isso, 
informo que em breve, os 
moradores do Mangueiri-
nha terão nova Unidade 
Básica de Saúde (UBS), 
abrigo para os populares 
que aguardam sua em-
barcação, melhoria das 
condições de trafegabili-
dade, balsa para garantir 
melhor acessibilidade, 
muito mais segurança e 
qualidade de vida. Esse 
é nosso compromisso 
com o povo”, disse o Má-
rio Abrahim aos mora-
dores daquela área que  
o recepcionaram.
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Ações alertam para os cuidados 
com a saúde da mulher
Divulgação

A Prefeitura de Itacoatia-
ra, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde (SEM-
SA), realizou, na terça-feira 
(25), no Hospital Regional 
José Mendes uma pales-
tra e atendimento, voltado 
para suas colaboradoras. 
O objetivo foi compartilhar 
informações e promover 
a conscientização sobre 
o câncer, a fim de incenti-
var e apoiar a causa, para 
reduzir o número de ca-
sos dessa doença. A fim 
de dar maior evidência à 
saúde da mulher, princi-
palmente na campanha do  
Outubro Rosa. 

Para a secretária Fran-
cieli dos Santos, as ações 
da prefeitura beneficiam 
a população. “Cuidamos 
de nossas pacientes o ano 
todo. Agora, vamos reser-
var um tempinho também 
para as nossas profissio-
nais da saúde. Daí, que 
este dia é todo de vocês”,  
disse a secretária.

A orientação do prefeito 
Mário Abrahim foi de que 
a SEMSA realizasse uma 
série de atividades com o 
objetivo de chamar a aten-
ção da mulher e da socie-
dade itacoatiarense para 
os problemas do câncer de 
mama e de colo do útero, 
em que o Estado do Ama-
zonas apresenta grande 
incidência de casos, sendo 
destaque nacional.

Ações
Na quinta-feira (20), por 

meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde, ocorreu mais 
uma atividade. Desta vez, 
ocorreu na Unidade Bási-
ca de Saúde (UBS) Paulo 
Gomes da Silva, em que 
diversas atividades desta-
caram a importância das 
ações preventivas contra 
o câncer de mama de colo 
do útero, como parte das 
comemorações do Outu-
bro Rosa, que anualmente 
é celebrado como o objeti-

vo do compartilhamento 
de informações que visam 
a conscientização para 
estes grandes problemas 
que acometem mulheres 
de nosso estado, que tem 
o maior índice nacional  
de casos.

A programação teve 
início com palestras e in-
formações sobre o auto-
exame, e a realização do 
exame citopatológico, além 
de ressaltar a importância 
do acompanhamento peri-
ódico da saúde da mulher. 

Na ocasião foram ofe-
recidos: atendimentos 
de enfermagem; médico; 
com clínico geral, psicoló-
gico; avaliação odontoló-
gica; realização de testes 
rápidos para infecções 
sexualmente transmis-
síveis, exame preventivo 
do câncer de colo de útero 
(PCCU), também conheci-
do como exame Papanico-
lau ou citologia oncótica, 
na rede pública de saúde, 
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e atualização da carteira  
de vacina.

O PCCU é um exame que 
deve ser feito em mulhe-
res, a partir dos 25 anos, 
que tenham ou já tiveram 
vida sexual ativa.

Nas mesas centrais, tam-
bém foram oferecidos ser-
viços como verificação de 
pressão arterial e dosagem 
de glicemia. No total, foram 

72 atendimentos de clí-
nico geral, 19 avaliações 
odontológicas; 49 atendi-
mentos de enfermagem; 
49 testes rápidos; 50 PCCU 
e 30 psicológicos.

Movimento Rosa 
No dia 24, a Prefeitura 

também promoveu por 
meio da Secretaria de Saú-
de o “Movimento Rosa”, 
que tem como objetivo 
fortalecer as recomenda-
ções para o diagnóstico 
precoce e rastreamento 
dos cânceres de Mama e  
Colo Uterino.

Objetivo das ações foi com-
partilhar informações e pro-
mover a conscientização so-
bre o câncer de mama

Um dos meios de preven-
ção é a atividade física, por 
esse motivo o “Movimento 
Rosa” conta com a parceria 
dos profissionais de Educa-
ção Física que abrilhantam 
ainda mais o evento e ao 
público ali presente, fina-
lizaram com um aulão de 
dança e atividades físicas, 
e sorteios de brindes.

A programação contou 
com atividades físicas 
de alongamento, funcio-
nal rítmico, aula de dança  
e ritbox.

Servidoras da Limpeza 
Pública

Em alusão às comemo-
rações do Outubro Rosa, 
a Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Infraestru-
tura, realizou com o apoio 
das secretarias de Saúde 
e da Assistência Social 
palestras sobre os cânce-
res de mama e de colo de 
útero, além outra com o 
tema “Violência contra a 
Mulher”, para as servidoras 
do Departamento da Lim-
peza Pública do município. 
Participaram mais de 120 
servidoras, e ao término 
puderam realizar: exames 
de mama, preventivo e  
testes rápidos.

Várias cestas básicas e 
outros brindes foram sor-
teados entre as participan-
tes que saíram satisfeitas 
com esta ação de cuidado 
especial da mulher.

Parceria em prol da 
mulher

Ainda por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SEMSA), em parceria com 
a Faculdade de Medicina 
ITPAC - Itacoatiara, rea-
lizou uma ação especial 
voltada à comunidade ofe-
recendo consulta médica, 
consulta de enfermagem, 
coleta de preventivo, pa-
lestras e orientações sobre 
prevenção aos cânceres de 
mama e colo do útero.



Nesta semana, estudan-
tes de três escolas de Rio 
Preto da Eva, participaram 
do teste de aceitabilidade da 
pitaya na merenda escolar. 
Seguindo critérios como nú-
mero de alunos, faixa-etária 
e poder econômico da zona 
em que estão inseridas, as 
unidades que passaram 
pelo teste foram: CEMEI 
Marcelino Vieira, Escola Mu-
nicipal Menino Jesus e Esco-
la Municipal Divino Espírito 
Santo, no KM 105, da rodovia 
AM-010. Em cada uma das 
escolas, 120 estudantes que 
comeram a fruta na me-
renda, responderam a um 
questionário e deram a sua 
avaliação sobre o alimento. 

O teste de aceitabilidade é 
o conjunto de procedimen-
tos metodológicos, cientifi-
camente reconhecidos, des-
tinados a medir o índice de 
aceitabilidade da alimenta-

ção oferecida aos escolares.  
Está incluída na Resolução 
CD/FNDE n° 26/2013, no ar-
tigo 17, que diz: “o teste de 
aceitabilidade aos alunos 
será aplicado sempre que 
for introduzir no cardápio, 
um alimento novo ou quais-
quer outras alterações ino-
vadoras, no que diz respeito 
ao preparo, ou para avaliar a 
aceitação dos cardápios pra-

ticados frequentemente.”
Diariamente, as creches 

e escolas de Rio Preto da 
Eva, servem refeições nu-
tricionalmente completas, 
estabelecidas em cardápio e 
avaliadas pelo time de nutri-
cionistas da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, Cultura 
e Desporto (SEMECD). São 
alimentos regionais, que 
vem da agricultura familiar. 

Chicão Produções Marques

Estudantes de três escolas participaram do teste de aceitabilidade da fruta
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Testes de inclusão da 
pitaya na merenda escolar 

Município aplicou mais de 47 mil doses de vacina
Desde que a vacinação 

contra a Covid-19 começou 
em Rio Preto da Eva, até a 
última semana, o municí-
pio já aplicou 47.516 doses 
da vacina, é o que aponta 
a Gerência de Epidemiolo-
gia e Vigilância em Saúde 
de Rio Preto. 

Além disso, os dados 
também apontam que 
desde o início da pan-
demia, Rio Preto da Eva 
registrou 7.125 casos da 
doença, sendo que des-
te total, 7.033 pacientes 
se recuperaram, e 86 
morreram. Atualmen-
te, seis pacientes es-
tão com a Covid-19 em  

isolamento domiciliar. 
A Prefeitura de Rio Pre-

to da Eva, por meio da Se-
cretaria de Saúde, sempre 
tratou com seriedade a 
pandemia da Covid-19. No 
pico dos casos da doença, 
o Hospital do município 
chegou a ter 14 leitos de 
UTI para atender os pa-
cientes mais graves, foi 
implantado toque de reco-
lher na cidade, e uso obri-
gatório de máscara em to-
dos os ambientes, abertos 
e fechados, além de ou-
tras medidas de preven-
ção que ajudaram a frear 
o aumento no número de 
casos de Covid-19.  

“Os números de Rio Preto 
com relação à Covid-19 só 
demonstram o nosso com-
promisso com a população 
da cidade durante a pande-
mia. Nós trabalhamos dia 
e noite para combater essa 
doença, fizemos tudo o que 
estava ao nosso alcance, e 
continuamos fazendo, até 
porque a pandemia ainda 
não acabou 100%. Nós te-
mos uma equipe de saú-
de que se preocupa com o 
bem estar de todos, e isso 
faz toda a diferença”, disse 
o prefeito Anderson Sousa. 

A vacinação na cidade
Rio Preto da Eva já está 

vacinando crianças a par-
tir de 5 anos de idade con-
tra a Covid-19. Já foram 
feitas diversas ações de 
cidadania e campanhas 
com a oferta do imuni-
zante. Todas as Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) de 
Rio Preto têm vacinas para 
imunizar a população com 
todas as doses. Também 
foi realizado o “Delivery da 
Vacina”, no qual os profis-
sionais da saúde vacina-
vam as pessoas em casa, 
e a “Blitz da Vacina”, mon-
tada na entrada da cidade, 
para vacinar as pessoas 
que passassem pelo local, 
inclusive motoristas. 

Vacinação contra Covid segue 
acelerada em Rio Preto da Eva

Para este teste, a pitaya 
foi incluída na vitamina de 
banana e servida in natura 
na merenda escolar. A vita-
mina de banana com uma 
nova coloração e a fruta, 
para muitos ainda desco-
nhecida, despertou a curio-
sidade e chamou a atenção 
dos estudantes, que não se 
intimidaram na hora de ex-
perimentar. “Foi a primeira 
vez que eu comi pitaya, e 
eu gostei muito, já até pe-
guei um pouco mais e guar-
dei na bolsa para levar pra 
casa”, disse Natanael Carlos, 
de 11 anos, aluno do 5º ano 
da Escola Municipal Divino 
Espírito Santo. 

“A gente faz diversos pre-
paros do alimento para sa-
ber o que mais agrada aos 
estudantes, seja em suco, 
vitaminas, in natura, o im-
portante é conhecer o gosto 
da maioria dos estudantes 

e incluir esse alimento rico 
em nutrientes na alimenta-
ção escolar”, informou Késia 
Melo, responsável técnico 
pelo Programa Nacional de 
Alimentação Escolar em Rio 
Preto da Eva. 

A estimativa é que a pitaya 
seja incluída oficialmente 
na merenda escolar a partir 
do ano letivo de 2023. 

Pitaya 
A Pitaya é uma fruta origi-

nária do México, muito con-
sumida e de popularidade 
crescente no Brasil. É rica 
em vitamina C, B1, B2, B3 e 
minerais, como ferro, cálcio e 
fósforo. Apesar de seu sabor 
doce, não é rico em açúcares. 
Entre seus benefícios estão: 
melhora da imunidade, aju-
da na saúde cardiovascular, 
reduz o colesterol ruim (LDL), 
auxilia na digestão, previne o 
câncer, entre outros.

Divulgação



 

 

Na última quarta-feira 
(26), a Prefeitura de Rio 
Preto da Eva, por meio 
da Secretaria Munici-
pal de Saúde (Semsa), 
encerrou oficialmente 
as ações da Campanha 
Outubro Rosa. Durante o 
mês inteiro dedicado aos 
cuidados com a saúde da 
mulher, 464 mulheres 
realizaram a ultrassono-
grafia mamária, e outras 
211 realizaram a coleta 
do exame preventivo. 

O grande alcance está 
relacionado principal-
mente com o empenho 
da equipe de saúde do 
município, em levar es-
ses exames para todas as 
Unidades Básicas de Saú-
de (UBS’s), e incentivar e 
orientar o público femini-
no na realização dos exa-
mes de prevenção contra 
o câncer de mama, e o 
câncer de colo do útero. 

O encerramento oficial 
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da campanha ocorreu na 
UBS Ednaide Lopes, no 
bairro Monte Castelo II. 
Durante todo o dia foram 
realizadas palestras, aten-
dimento médico, de en-
fermagem, testes rápidos 
para detecção de Infecções 
Sexualmente Transmissí-
veis (IST’s), atendimento 
odontológico, de fisiote-
rapia, assistente social, e 
os exames de ultrassono-
grafias mamárias e trans-
vaginais, além de sorteio  
de brindes. 

Para André Freitas, ge-
rente do Programa Saúde 
da Mulher de Rio Preto da 
Eva, o objetivo foi alcan-
çado. “Foi um mês muito 
produtivo, no qual todas 
as UBS’s de Rio Preto rea-
lizaram o dia “D”, com to-
dos esses atendimentos, 
fazendo com que mui-
tas mulheres pudessem 
ser alcançadas, tanto na 
zona urbana, quanto na 
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Mais de 670 mulheres são atendidas 
na campanha Outubro Rosa 

zona rural”, informou ele.
“Nas próximas sema-

nas, os exames de coleta 

Grande alcance está relacionado principalmente com o empenho da 
equipe de saúde

de preventivo vão con-
tinuar sendo realizados 
nas UBS’s todos os dias, 

Divulgação

Lula envia mensagem de apoio e agradecimento ao prefeito 

O ex-presidente e can-
didato à presidência da 
República, Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), enviou 
uma mensagem em ví-
deo para o prefeito An-
derson Sousa (UB), em 
agradecimento ao apoio e 
a expressiva votação que 
recebeu no primeiro tur-
no em Rio Preto da Eva. 
Foram 7.313 votos, que 
representa 51,94% dos 
votos válidos no municí-
pio. “Quero agradecer ao 
prefeito Anderson Sousa 
de Rio Preto da Eva pelos 

votos que recebi no pri-
meiro turno”, diz Lula no 
começo do vídeo.

O candidato ainda agra-
deceu a todos os ama-
zonenses do interior do 
Estado pela vitória dada 
a ele no primeiro turno e 
disse estar confiante que 
vai vencer no Amazonas 
mais uma vez no próxi-
mo dia 30. “Quero agrade-
cer todo o povo do interior 
do Amazonas, que me 
deu uma grande vitória 
no primeiro turno, e te-
nho certeza que o povo 

do interior do Amazonas 
vai me dar outra vez uma 
grande vitória no segun-
do turno”. diz Lula.

No vídeo Lula ainda 
cita o senador Omar Aziz 
e comenta sobre a vinda 
dele ao Estado. “Quero 
abraçar todos os prefei-
tos, abraçar todo o povo 
de cada cidade, abraçar o 
senador Omar Aziz, um 
beijo no coração de todos 
vocês e até a minha visi-
ta ao Estado do Amazo-
nas”, finaliza o candidato 
à presidência. Candidato recebeu 51,94% dos votos no 1º turno em Rio Preto da Eva 

já as ultrassonografias 
mamárias voltam a ser 
realizadas no hospital do 
município, por meio de 
agendamento pelo SIS-
REG”, completou André.

Os trabalhos foram 
acompanhados pela se-
cretária de saúde de Rio 
Preto da Eva. “Estamos 
muito satisfeitos com as 
ações do Outubro Rosa. 
O objetivo é sempre le-
var a saúde para todos 
os lugares de Rio Preto, 
estar mais próximo da 
população”, informou 
Aila Carla Bernardino. 

Na quinta-feira (27), a 
edição especial do Projeto 
Agita Rio Preto vai ser toda 
em homenagem ao Outu-
bro Rosa. A mulherada vai 
dançar e praticar ginás-
tica aeróbica e de ritmos, 
aos pés do Cristo Redentor, 
com uma blusa rosa em 
alusão a campanha.



 

Fernanda Lopes

Depois da Índia, o Brasil 
é o segundo país no mun-
do em incidência de han-
seníase, com uma média 
de 30 mil casos por ano. 
A doença é causada por 
uma bactéria que atinge a 
pele e os nervos. No Brasil, 
em 2019, foram diagnosti-
cados 23.612 casos novos. 
Em 2018, o estado do Ama-
zonas apresentou taxa de 
prevalência de hanseníase 
de 0,93/10.000 habitantes, 
no qual foram diagnostica-
dos 425 casos novos.

Centro de referência para 
diagnóstico e tratamento 
da hanseníase no Amazo-
nas, a Fundação de Der-
matologia Tropical e Vene-
reologia Alfredo da Matta 
(FUAM), em Manaus, pro-
move ações regulares de 
supervisão da hanseníase 
e treinamento de profis-
sionais da saúde na capi-
tal e demais municípios 
do estado. As atividades 
realizadas pela Fundação 
envolvem uma equipe 
composta por dermatolo-
gista, enfermeiros, técni-
cos de enfermagem e/ou 
laboratório, dependendo da 
demanda do município e 
da necessidade de treina-
mentos específicos.

Em parceria com a 
FUAM, a sociedade de am-
paro a hansenianos Casa 
Andréa do Amazonas 
existe com o intuito de 
abrigar idosos acometidos 
da doença quando se en-
contram em tratamento 
em Manaus. A Instituição 
nasceu por meio de popu-
lares que decidiram criar 
uma entidade assistencial 
que abrigasse os hanse-
nianos em trânsito pela 
capital amazonense.

A Instituição foi criada 
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Casa existe com o intuito de abrigar idosos acometidos da doença

Casa Andréa acolhe hansenianos 
do interior do Amazonas
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pagarmos vai ser possível 
entrarmos em um editar 
ou convênio para trazer 
melhorias, além de con-
tratar pessoas para tra-
balhar e até mesmo gerar 
empreso. Essa pauta ain-
da é muito gravíssima e, 
se conseguirmos quitar 
essa dívida, ficamos com 
a instituição dentro do pa-
drão”, pontuou.

Ele frisa ainda uma certa 
banalização da população 
amazonense em achar 
que os diagnósticos para 
hanseníase não são mais 
pertinentes e explica que a 
realidade é bem diferente.

“Nós queremos ajudar 
mais pessoas de muitas 
localidades. Até então, par-
te das pessoas acreditam 
que a hanseníase acabou. 
Mas não é bem assim. Já 
encontrei muitas pessoas 
isoladas nos beiradões por 
aí. Sempre enfrentando o 
preconceito por ser uma 
doença que ataca muito a 
pele e, se não passar pelo 
tratamento, a pessoa ain-
da pode ficar com defor-
midades, e quando desen-
volve uma úlcera é bem 
pior. Estamos há 44 anos 
nessa peleja. Estou como 
gestor desde 2015, mas 
estou tentando conseguir 
uma melhoria.”

Caso esteja interessa-
do em ajudar a Casa An-
dréa, o leitor pode entrar 
em contato com a insti-
tuição pelo número (92) 
99222-4165, do presidente 
Neuton Dione. Se preferir 
ajudar com depósitos em 
dinheiro, o gestor ressal-
ta que o número da conta 
corrente da entidade, do 
Banco Caixa Econômica, 
é 38607-2, agência 1043, 
operador 13. Doações tam-
bém pela s_eguinte chave 
PIX: (92) 99222-4165.

há 44 anos e a sede fica 
localizada na rua Brasil, 
nº 40, Coroado 2. De acor-
do com o presidente da 
Casa Andréa, Neuton Dio-
ne, as pessoas ajudadas 
pela instituição vêm de 
cidades do interior do Es-
tado e até mesmo de mu-
nicípios de outros estados 
como Rondônia, que vêm 
para a capital amazonen-
se durante o tratamento 
e, assim que finalizado, 
retornam para os seus la-
res. A casa de acolhimen-
to surgiu a partir de outra 
que existia em Belém (PA), 
mas que foi desativada.

“A minha principal fun-
ção lá é correr atrás de 
melhoria para a institui-
ção e é um pouco difícil. 
Nós trabalhamos com um 
público de pessoas porta-
doras de hanseníase que 
vem de vários municípios 
e cidadezinhas distantes, 
como Lábrea Manacapuru 
e Porto Velho, Rondônia. 
Essas pessoas vêm para 
tratamento no Alfredo da 
Matta e eles as encami-
nham para lá. Cada uma 
dessas pessoas volta para 
as suas cidades após o 
tratamento e a recupera-

ção”, destacou.

Pedido de apoio
Atualmente com 10 por-

tadores de hanseníase 
hospedados na Casa An-
dréa, Neuton ressalta que 
a instituição carece de re-
cursos para oferecer esse 
apoio a um público maior. 
Na luta contra a hansení-
ase, o preconceito ainda 
é um desafio que, muitas 
vezes, acontece em de-
corrência de dúvidas re-
lacionadas à transmissão 
da doença, tendo em vista 
que a hanseníase não é 
mais vista como no pas-
sado, hoje ela tem trata-
mento e cura.

Conforme o gestor da 
entidade, as maiores difi-
culdades enfrentadas são 
voltadas à falta de apoio, 
muitas vezes ocasionadas 
pela discriminação com 
os portadores da doença. 
Além disso, relembra os 
problemas que surgiram 
durante o período pandê-
mico que atingiu a capital 
amazonense.

“Somos esquecidos e 
abandonados. Por traba-
lharmos com pessoas com 
hanseníase sentimos na 

pele um certo preconcei-
to com o trabalho exercido 
pela nossa instituição. É 
muito difícil tentarmos ar-
recadar dinheiro por meio 
de uma feijoada ou algo 
do gênero por sabermos 
que grande parte vai evi-
tar nos ajudar por conta do 
preconceito por trabalhar-
mos com esse público. Não 
temos apoio, mas o pouco 
que temos é de pessoas 
de faculdades ou igrejas 
que aparecem uma vez ou 
outra para deixar alguma 
doação ou uma cesta bási-
ca. Na época da pandemia 
foi mais dificultoso para a 
gente, não entrava nada. O 
pouco que tínhamos fomos 
dando para os pacientes se 
alimentarem, mas não en-
trou nada”, relatou Neuton.

Enfrentando a vulnera-
bilidade social, tanto do 
ponto de vista do bem-
-estar dos portadores de 
hanseníase quanto para 
se manter, a Casa Andréa 
vive sérios problemas fi-
nanceiros. Se a presença 
de médico, técnico de en-
fermagem, profissional 
de serviços gerais e até de 
itens básicos como mate-
riais de limpeza, Neuton 
atenta para o descaso so-
frido pela entidade e pede 
ajuda da população para 
que seja possível a quita-
ção de uma dívida.

“É uma das dificuldades 
que ainda estamos pas-
sando. Hoje ainda não con-
seguimos entrar em um 
convenio por não termos 
como pagar uma dívida 
que é em torno de R$ 14 ou 
15 mil. Esse valor já ser-
via para pagarmos todas 
as pendências de água e 
outras coisas que ficaram 
como pendência da ges-
tão de outros presidentes 
da instituição. Só quando 

Divulgação
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A prefeitura de Presidente 

Figueiredo anunciou, na se-
gunda-feira (24), a constru-
ção do novo hospital muni-
cipal, na segunda-feira (24). 
O projeto do novo Hospital 
Municipal Eraldo Neves Fal-
cão, com estrutura ampla 
e moderna, maternidade, 
centro cirúrgico, leitos de 
Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI) adulta e NeoNa-
tal e centro de diagnóstico 
de imagem, foi apresenta-
do em audiência pública e 
deverá será construído na 
modalidade de Parceria Pú-
blico-Privada (PPP).

“Escolhemos essa moda-
lidade por conta da agili-
dade na execução da obra 
e da viabilidade econômica 
e financeira que ela pro-
porciona. Vamos receber 
a obra pronta e começar a 
pagar, de forma parcelada, 
tendo assegurado os recur-
sos para custeio da unidade 
hospitalar. Ter esse novo 
hospital funcionando é 
uma questão de urgência, 
por isso, deste que assumi-
mos a gestão, iniciamos as 
tratativas para tornar esse 
sonho da nossa população, 
uma realidade, o mais rápi-

Prefeitura anuncia construção 
de novo hospital municipal

Divulgação

Prédio será construído na modalidade de Parceria Público-Privada

do possível”, explicou a pre-
feita Patrícia Lopes.

De acordo com a prefeita, 
vencida a etapa da audiên-
cia pública, pré-requisito na 
modalidade PPP, o próximo 
passo será a realização do 
processo licitatório, então, 
conhecida a empresa ven-
cedora, a obra será iniciada 
de imediato. A expectativa 
da prefeita é de que a cons-
trução do novo hospital co-
mece no início de 2023.

O novo Hospital Muni-
cipal Eraldo Neves Falcão 
será construído na área já 
reservada pela prefeitura, 
na avenida Onça Pintada, 
no bairro Galo da Serra, um 
dos mais novos e populo-
sos do município, ainda em 
fase de expansão.

“O município cresce para 
aquela região, então, decidi-
mos implantar o novo com-
plexo hospitalar lá”, disse a 
prefeita Patrícia Lopes, in-
formando que o atual pré-
dio do hospital municipal 
será demolido e na área, 
será implantado um projeto 
de expansão do Parque do 
Urubuí, um dos mais fre-
quentados pontos turísti-
cos do município.
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A prefeita Patrícia Lopes 
e o vice-prefeito Anderson 
Leal, reinauguraram, na úl-
tima semana, três escolas 
municipais do ramal da Mo-
rena, localizadas no distrito 
de Balbina, na rodovia AM 
240. As unidades, foram 
reformadas, ampliadas e 
modernizadas como parte 
pacote de obras da Educa-
ção, lançado pela prefeitura 
de Presidente Figueiredo, no 

início de 2022, no retorno 
das aulas presencias, venci-
da a fase de isolamento so-
cial imposta pela pandemia 
da covid-19.

Foram reinauguradas as 
escolas municipais Alfredo 
Martins de Alencar, loca-
lizada no km 36 do ramal, 
que atende à comunidade 
ribeirinha Carlos Augusto, 
no Rio Uatumã; Maria do 
Carmo da Costa Vilaça, lo-

calizada no km 23, na co-
munidade São Jorge; e Ma-
noel Barbosa de Farias, km 
13, na comunidade São José 
do Uatumã.

“É muito gratificante re-
ceber o carinho das crian-
ças, dos professores e dos 
comunitários do ramal da 
Morena. Ver a felicidade es-
tampada no rosto de cada 
um deles, por receber uma 
escola modernizada, revita-

Reinauguração de escolas no ramal da Morena

Foram reinauguradas três escolas 
municipais 

 

 

Divulgaçãolizada, com salas climatiza-
das, com novos equipamen-
tos, material didático, para 
professor e aluno, e para 
prática desportiva. Foi um 
dia de muita emoção, que 
fez chorar, mas, também, re-
novou nossas energias para 
continuar firme no propósi-
to de cuidar das pessoas e 
avançar no desenvolvimen-
to do nosso município”, afir-
ma Patrícia Lopes.

De acordo com a secre-
tária municipal de Saúde, 
Mariane Abreu, com o novo 
hospital funcionando, ha-
verá uma redução consi-
derável dos casos de trans-
ferência de pacientes para 
tratamento médico, exames 
e cirurgias na capital.

“Com novo hospital nós 
teremos uma ala destinada 
para a maternidade, então, 
muitos casos de grávidas, 
que precisam ser transferi-
dos para Manaus da dar luz 
aos seus filhos, por falta de 
estrutura, equipamentos, 
UTI, profissionais, passarão 
a receber toda assistência 
aqui mesmo no nosso mu-
nicípio, que passará a refe-
rência, no interior do esta-
do”, afirma.

Audiência Pública
Participaram da audiên-

cia pública que validou a 
Parceria Público-Privada 
para construção, manuten-
ção e gestão do Hospital 
Municipal de Presidente 
Figueiredo, além da prefei-
ta Patrícia Lopes, do vice-
-prefeito Anderson Leal, 
a secretária municipal de 
saúde, Mariane Abreu e o 

secretário municipal de 
Planejamento, Marden Eu-
frásio e, representando o 
Ministério Público do Es-
tado do Amazonas, a pro-
motora Karla Cristina da 
Silva Sousa.

O presidente da Câmara 
de Presidente Figueiredo, 
vereador Marcos Nasci-
mento, foi o representante 
oficial do Legislativo Mu-
nicipal, mas também par-
ticiparam das discussões, 
os vereadores Ronaldo 
Macarrão, Haroldo Bittar, 
Thales Pacheco, Tharlison 
Barros, Assis Arruda e Rai-
mundinho Vidraceiro.

Também estiveram pre-

sentes, o secretário exe-
cutivo adjunto da Regio-
nalização Assistencial do 
Interior da Secretaria Esta-
dual de Saúde (SES), Auri-
mar Simões da Tavares e, 
representando o Ministério 
da Saúde, esteve presente 
a chefe de Serviço de Apoio 
Institucional no Amazo-
nas, Ester Mourão Corrêa.

A sociedade figueireden-
se esteve representada pela 
presidente do Conselho 
Municipal de Saúde, Maria 
de Fatima Couto, lideranças 
de classes, comunitários e 
dezenas de cidadãos que 
fizeram questão de partici-
par das discussões.



 

Marcada para o dia 12 de 
novembro, a 6ª edição do 
Amazon Abu Dhabi pro-
mete ser uma das maiores 
da história da organização. 
O evento ocorre a partir 
das 20h no Uiara Amazon 
Resort, localizado em Pa-
ricatuba, no município de 
Iranduba (distante a 22 qui-
lômetros de Manaus), no 
Lago Salvador. Quem for 
acompanhar, poderá apro-
veitar condições especiais 
de hospedagem para os 
clientes que forem presti-
giar o Amazon Abu Dhabi.

Ao todo, serão 12 comba-
tes num local paradisíaco, 
que une a beleza com a 
força da floresta, numa noi-
te que promete agradar a 
todos que forem prestigiar 
presencialmente ou pela 
transmissão ao vivo no 
conforto de casa.

A tradicional disputa fe-
minina ganha destaque 
na edição com os desafios 
entre Franciele Nascimen-
to x Akel Rocha e Aninha 
Pitbull x Claudiane Costa. 

Manaus, Sábado e Domingo,
29 e 30 de Outubro de 2022

Preparadas e destemidas, 
as atletas prometem um 
espetáculo no tatame.

“Temos grandes atletas 
no Amazonas e, desde a 
primeira edição, procura-
mos apoiar o Jiu-Jitsu fe-
minino. O evento sempre 
acreditou nisso e nós fa-
zemos questão de dar essa 
oportunidade às nossas 
atletas”, contou o empresá-
rio, atleta do Bellator MMA 
e organizador oficial do 
evento, Robert Pato.

Disputando com Francie-
le, para Akel o Amazon Abu 
Dhabi é o melhor evento de 
pano do Amazonas e ela 
está preparada para o con-
fronto. “Minha preparação 
está como sempre. Venho 
forte, luto 24h (por dia) e fa-
rei o dever de casa. Quero 
sair vencedora e depois se-
guir com meus treinamen-
tos”, contou a lutadora.

Já Franciele afirma que 
o Amazon Abu Dhabi 
sempre oferece uma es-
trutura incrível e o local 
escolhido para esta edi-

ção é sem dúvidas um di-
ferencial. “Estou animada 
para o evento e espero 
entregar o melhor para 
o público. Estou vindo de 
uma lesão, então meus 
treinos estão mais téc-
nicos no momento”, con-
tou a atleta, afirmando 
que espera uma luta bem 
agressiva e para frente.

Ansiedade
Outra luta feminina da 

noite ocorre entre Aninha 
e Claudiane. Aninha afir-
ma que está ansiosa para 
o evento e que não vê a 
hora de acontecer. “Minha 
preparação está sendo 
muito boa, tenho treina-
do todos os dias para dar 
meu melhor no evento”, 
contou Aninha, reforçan-
do que sua adversária é 
muito forte e que espera 
uma boa luta.

“Meus treinos estão em 
dia, sigo com a preparação 
física, com os treinos es-
pecíficos e treinando meu 
jiu-jítsu todos os dias. Meu 

objetivo é só um, dar o me-
lhor de mim nesse evento, 
nessa luta, como sempre 
faço em cada campeonato 
e em cada treino.Quanto a 
minha adversária, temos 
o jogo parecido, eu não  a 
conheço direito,  mas sei 
que ela dará seu melhor 
assim como eu darei. Será 
uma das melhores lutas da 
noite, pode ter certeza”, fi-
nalizou Claudinha, preven-
do que o confronto contra 
Aninha será a melhor luta 
da noite.

Edição trará novidades
Entre as muitas novi-

dades do card da nova 
edição do torneio, está o 
desafio de equipes e a re-
vanche entre Willian Cou-
to e Junior Cardoso, que 
se enfrentaram na última 
edição do torneio e que 
buscam redefinir o status 
do campeão.

No card do evento have-
rá ainda disputas com e 
sem kimono, como a luta 
entre Ronys Torres e João 

Edição do Amazon Abu Dhabi promete ser uma das maiores da história da organização
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Ferreira; e Marcelo Pontes 
e Marcelino Cavalcante. 
Mostrando mais uma vez 
ser um evento que enri-
quece o currículo dos atle-
tas, o Amazon Abu Dhabi 
fez a inclusão das duas 
modalidades que travam 
a rivalidade entre a luta 
livre e Jiu-Jitsu conhecida 
ao longo dos anos.

Transmissão ao vivo
A noite terá transmissão 

ao vivo e o fã que quiser 
assistir aos combates no 
conforto de sua casa po-
derá fazê-lo, adquirindo o 
pay-per-view pelo canal 
BJJpro.tv, que já está dis-
ponível para a compra.  Os 
ingressos estão à venda 
pelo número de WhatsApp 
(92) 98265-5503. No pri-
meiro lote, as cadeiras es-
tão à venda por R$160,00 
e a mesa com oito luga-
res ao preço de R$1.800. 
Quem optar pela hospeda-
gem, o Uiara Amazon Re-
sort colocará à disposição 
condições especiais.

Paricatuba sedia edição
do Amazon Abu Dhabi

Divulgação



 

Os conselheiros do Tribu-
nal de Contas do Amazonas 
(TCE-AM) determinaram 
que o prefeito do município 
de Novo Airão, Roberto Fre-
derico Júnior (PSC), devolva 
aos cofres públicos o mon-
tante de R$ 41,3 mil entre 
multas e alcance por irre-
gularidades na contratação 
de pessoal para os cargos 
de cozinheiro estatutários 
sem a realização de Pro-
cesso Seletivo Simplificado 
(PSS) e por manter irregu-
larmente servidores públi-
cos, com inserção em folha 
de pagamento, sem atos de 
contratação ou nomeação 
publicados em diário oficial.

Proferida na terça-feira 
(25), durante a 39ª Sessão 
Ordinária do Tribunal Ple-
no, decisão acompanha 
proposta de voto do auditor-
-relator Alípio Reis Firmo Fi-
lho, com voto divergente da 
conselheira Yara Lins dos 
Santos. Acompanharam o 
voto do auditor os conse-
lheiros Mario de Mello, Júlio 
Pinheiro e Fabian Barbosa.

Conforme o auditor-

Justiça determina que Frederico Júnior 
devolva R$ 41,3 mil aos cofres públicos 

Arte/Ítalo Andrade

Divulgação

Prefeito deve devolver valor entre multas e alcance por irregularidades

Desaparecido após a lan-
cha afundar nas águas do rio 
Negro, o corpo do servidor do 
Tribunal de Justiça do Estado 
do Amazonas (TJAM), o oficial 
de Justiça Emival Lemes de 
Abreu, de 65 anos, foi encon-
trado, na segunda-feira (24), 
no município de Novo Airão.

O oficial estava desapare-
cido desde o último domin-
go (23), quando seu corpo 
submergiu e foi encontrado 
por mergulhadores do Cor-
po de Bombeiros Militar do 
Amazonas (CBMAM) e por 

Corpo de oficial é encontrado após lancha naufragar 
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-relator do processo, a 
Corte de Contas encami-
nhou cinco notificações 
ao chefe do executivo do 
município, com aviso de 
recebimento positivo, no 
entanto, conforme a pro-
posta de voto, Roberto Fre-
derico Júnior não apresen-
tou defesa a nenhuma das  
notificações enviadas.

Além da multa, a decisão 
também determina que o 
prefeito Roberto Frederi-
co Júnior tome imediatas 
providências quanto à in-
serção em folha de paga-

mento do valor correto do 
salário-base do servidor 
Antônio Eduardo Tiburti-
no da Silva, Operador de 
TV, considerando o con-
curso público de origem 
do servidor e demais nor-
mas legais pertinentes, 
sob pena de aplicação de 
mais sanções legais.

De relatoria do conse-
lheiro Josué Cláudio, as 
contas de 2016 da Secre-
taria Municipal de Comu-
nicação (Semcom) foram 
julgadas regulares com 
ressalvas, com aplicação 
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voluntários, os quais fa-
ziam buscas na região.

O servidor do Tribunal de 
Justiça do Amazonas (TJAM) 
estava junto de mais cinco 
pessoas, além de uma crian-
ça, que conseguiram se salvar. 
Emival desapareceu após ten-
tar ajudar uma colega que não 
sabia nadar. O oficial desapa-
receu no rio após empurrar a 
colega para que ela pudesse 
se apoiar em uma pedra.

A lancha naufragou por 
conta de banzeiros, segun-
do informações de portais 

locais. Enquanto o grupo 
fazia um passeio pela re-
gião, um primeiro banzeiro 
inundou a lancha. Quando 
os passageiros tentavam 
tirar a água, veio o segun-
do banzeiro, que afundou  
a embarcação.

Em nota, o TJAM lamentou 
a perda de Emival Lemes de 
Abreu e tratou o naufrágio 
como “um trágico acidente”. 
“Aos familiares e amigos, que 
enfrentam hoje a tristeza do 
adeus, a nossa profunda soli-
dariedade”, diz trecho da nota.

de multa no valor de R$ 1,7 
mil ao então gestor Celio 
Alves Rodrigues Junior por 
irregularidades na justifi-
cativa quanto ao abasteci-
mento de veículos fora dos 
dias e horários permitidos.

O gestor possui 30 dias 
para proceder ao paga-
mento do valor cobrado, 
ou para recorrer da deci-
são do Tribunal Pleno.

Outras decisões
Essa não é primeira que 

o prefeito é notificado pelo 
TCE-AM por irregularida-
des. Ainda este ano, em se-
tembro, o prefeito Frederico 
Junior foi notificado pela 
Justiça por inconsistências 
em relação a contratação 
de servidores. O TCE exigiu 
que o gestor público apre-
sentasse ao órgão as do-
cumentações referentes a 
admissão de funcionários 
pela Secretaria de Ação So-
cial e Cidadania da Prefeitu-
ra no segundo quadrimes-
tre de 2021.

Conforme o documento 
emitido pelo órgão, o Qua-
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dro de Evidenciação da Do-
tação Orçamentária envia-
do pelo prefeito Frederico 
Júnior não foi preenchido 
devidamente e é preciso que 
ele apresente documentos 
relativos à área. Além disso, 
o prefeito também deve en-
caminhar a documentação 
que conste a despesa liqui-
dada nos três meses ante-
riores ao mês das admis-
sões e enviar preenchidos 
os valores referentes aos 
meses de fevereiro, março e 
abril de 2021.

O prefeito também deve 
corrigir o Relatório de Ges-
tão Fiscal do município de 
Novo Airão, publicado no 
semestre anterior às ad-
missões, relacionado ao pe-
ríodo do segundo semestre 
de 2020, a fim de verificar a 
observância do limite pru-
dencial. O órgão também 
determina que o gestor 
apresente as taxas da des-
pesa total com pessoal em 
relação à receita corrente lí-
quida do município, usando 
como referência a porcen-
tagem do Poder Executivo.

Homem desapareceu após aju-
dar colega que não sabia nadar
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VIP’S Metropolitanos

No dia 2 de novembro, durante o 
Dia de Finados, o Recanto da Paz 
receberá doações de alimentos 
não perecíveis e produtos de hi-
giene – que serão revertidos para a 
Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais de Iranduba (Apae 
Iranduba) – e em troca vai ofertar 
uma muda de planta a quem par-
ticipar.

O Dia ‘D’ da campanha Outubro Rosa, 
iniciou cedo, na quinta-feira (27), na 
Unidade Hospitalar de Novo Airão. A 
programação contou com um café da 
manhã, dinâmicas de grupo, brinca-
deiras, distribuição de brindes e pales-
tras sobre a importância da prevenção 
e diagnóstico precoce dos cânceres de 
mama e colo do útero.

Durante a inscrição 
da 1° Corrida Outubro 
Rosa foram arrecada-
dos alimentos perecí-
veis, que foram doados 
para a Associação dos 
Cidadãos Especiais de 
Manacapuru - ACEM.

A prefeitura de Itacoatiara, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social (SEMAS), vem realizando 
palestras em diversas escolas do município a respeito 
do Cadastro Único. Na quinta-feira (27), a palestra foi 
realizada na Escola Municipal Hayde Chacon.

A Ordem dos Ministros 
Evangélicos de Presi-
dente Figueiredo (OME-
-PF), em parceria com a 
Prefeitura Municipal, re-
aliza, no próximo dia 25 
de novembro (sexta-fei-
ra), a XX Festa dos Evan-
gélicos de Presidente 
Figueiredo, tendo como 
atrações nacionais a 
cantora gospel Aline 
Barros e pastor Elizeu 
Rodrigues.

A Escola Municipal Menino 
Jesus realizou um passeio 
para visitar o Museu “Pala-
cete Provincial” em Manaus 
com os estudantes do 8° ano. 
A visita faz parte do projeto 
do professor mestre em his-
tória, Sílvio Abbad Júnior. Os 
alunos foram acompanhados 
por professores, pedagoga, 
monitora escolar e funcioná-
ria.  O projeto teve o apoio do 
prefeito Anderson Sousa, se-
cretária Eliete Cunha, coor-
denadoras Socorro Nogueira 
e Regiane Viana, coordena-
dores do transporte escolar e 
aos pais dos alunos.
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